

# Gerente de CGE: “La destrucción de ahora no tiene comparación; esto fue peor que un terremoto”

**EMERGENCIA.** Según el representante zonal de la Compañía General de Electricidad (CGE), José Nahuelpi, la caída de postes y el grave daño al tendido eléctrico provocó que inicialmente el 78% de los 206 mil clientes de la empresa quedara sin energía. Para hoy se espera restablecer el suministro en el 100% de los hogares.

Carolina Torres Moraga  
 carolina.torres@australtemuco.cl

U nos 157 mil hogares de La Araucanía, que equivalen al 78% de los clientes totales de la Compañía General de Electricidad (CGE), resultaron inicialmente afectados por los cortes de energía eléctrica derivados del sistema frontal del pasado 1 de agosto.

Pese a las dificultades y en forma paulatina, una de las empresas generadoras con mayor presencia en la Región, logró ir efectuando la reposición del servicio a sus clientes, asegurando que hoy miércoles tendrán al 100% de los hogares con suministro, vale decir, 206 mil hogares. Este es el compromiso que asume el gerente zonal de CGE Araucanía, José Nahuelpi, quien ayer señaló a El Austral que el evento climático de hace unos días no tiene parangón, ni siquiera con el terremoto del año 2010.

“La destrucción de ahora no tiene comparación; esto fue peor que un terremoto. Para el 2010, el nivel de daño fue menor”, manifestó Nahuelpi, quien explicó que el terremoto hace que los postes y las líneas eléctricas efectivamente se muevan, pero en esta ocasión cayeron más de 100 postes, efectuándose hasta ahora unas 300 reparaciones en la infraestructura. “Entonces, por eso decimos que el nivel de destrucción de este evento meteorológico es histórico”, resaltó.

## LAS CRÍTICAS

Junto con indicar que comprende la molestia y críticas de la ciudadanía, Nahuelpi enfatizó que la responsabilidad en mate-

“

Yo al menos no he sabido de ninguna demanda colectiva, en todo caso eso se verá en tribunales y nosotros acataremos todo lo que la justicia nos ordene”.

José Nahuelpi,  
 gerente zonal CGE Araucanía

ría de generación de energía indudablemente pasa por las empresas, pero existen otros tres actores relevantes que tienen injerencia en la infraestructura eléctrica: los municipios, Vialidad y los particulares.

“Nosotros hemos enviado más de 3 mil cartas entre Vialidad, municipios y particulares para que mantengan los árboles, los poden o los talen, obteniendo resultados en no más del 2% de estas peticiones”, aseguró el representante de CGE, agregando que efectivamente el tema “arbóreo” es el gran problema para los eventos climáticos extremos como el que se vivió recientemente.

“La Ley Eléctrica debe predominar sobre las otras leyes, porque, si no, esto va a seguir ocurriendo y vamos a tener siempre el mismo problema en el actual escenario de cambio climático que estamos viviendo”, destacó Nahuelpi, insistiendo en que aunque se ha hablado bastante del soterramiento del cableado, definitivamente no es tan simple. “El cableado subterráneo cuesta entre 6 y 8 veces más de lo que cuesta el



EL GERENTE ZONAL DE CGE ARAUCANÍA, JOSÉ NAHUELPI, ASEGURÓ QUE LA COMPAÑÍA TENDRÁ HOY AL 100% DE SUS CLIENTES CON SUMINISTRO.

**1.922** clientes de CGE permanecían sin suministro hasta las 20 horas de anoche: 80 en Temuco, 455 en Loncoche, 447 en PLC y 940 en Villarrica. Cifra corresponde a menos del 1% por reponer.

aéreo, existiendo una serie de dificultades asociadas porque implica romper calles y “convivir” con otras redes subterráneas como el gas o la telefonía.

Sobre las compensaciones para los clientes afectados por la falta de luz en estos días,

Nahuelpi fue claro en señalar que “CGE es una empresa regulada, por tanto, funciona de acuerdo a la normativa que la rige y el tema de las compensaciones está normado”. En este sentido, hay distintos procedimientos, dependiendo también de la cantidad de horas o días que se estuvo sin suministro.

En relación a las acciones legales anunciadas contra empresas dijo: “Yo al menos no he sabido de ninguna demanda colectiva, en todo caso eso se verá en tribunales y nosotros acataremos todo lo que la justicia nos ordene”, concluyó el gerente zonal CGE. 